

# EL GRITO DEL PUEBLO

## DIARIO POLITICO

AÑO I



San José, Costa Rica, marzo 2 de 1906



NUM. 12

### Herrero Hnos.

# LA FAMA

## Almacén y Tienda de novedades

Ofrecemos el más completo y variado surtido de artículos de última moda, recién llegados y del más refinado gusto, tanto para señoras como para caballeros. Precios y calidades sin competencia.

Es preciso visitar LA FAMA

## PANADERIAS

### La Soledad ● La Habanera

### ● La Estrella ●

### Rodolfo y Prudencio Odio

Estos acreditados establecimientos trabajan con materiales de primera calidad. Maquinarias modernas. Aseo y esmerado cumplimiento. Ventas de harina al por mayor.

# VICENTE PALAVICINI

## Joyería y Platería

A lado Norte del Mercado

San José Costa Rica

Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela un variado surtido de piedras finas, relojes, cadenas y todo lo concerniente al ramo. Su larga práctica le hace tener una escogida clientela, para la cual no pierde oportunidad de ofrecer lo mejor y más económico.

## HOTEL INTERNACIONAL

Unico de primera clase en Puntarenas— Habitaciones higiénicas— Comidas succulentas y abundante— Hielo a discreción— Cantina bien surtida.

El nuevo propietario de este ya afamado hotel le ha introducido notables mejoras, de modo de dejar satisfecho al gusto más exigente.

Se admiten abonados a precio convencionales.

EMANUEL MOISO—Propietario, Admor.

# LA MIL FLOR

## ESTABLECIMIENTO FLORISTA

### Cuesta de Núñez

Ofrece al público sus trabajos originales del ramo, tan bien conocidos por lo artísticos y sus precios módicos.

Medalla de bronce de la exposición internacional de Jardinería de Hamburgo, 1897, adjudicado por Hortulanía Sociedad de floricultores daneses.

J. CARLOS KRISTIANSEN,  
Unico florista especialista.

## Botica del Comercio

DE

### CARLOS A. SILVA — PROPIETARIO

Esta casa, montada a la altura de las mejores de la capital, ofrece a su numerosa clientela, un variado surtido de productos nuevos y modernos, pedidos directamente por ella.

En todos los vapores introduce de las mejores casas de Alemania, Francia y Estados Unidos, perfumerías y artículos concernientes al ramo de Farmacia en general.

## SELLOS!! SELLOS!!

Se compran en pequeñas y grandes cantidades los sellos de correo de Costa Rica, antiguas y nuevas emisiones, los que se pagan a magníficos precios. Remítanse a

Crisanto García y Prada,

Bucaramanga—Colombia—S. A.

NOTA.—Toda Revista ó periódico de Costa Rica que reproduzca este aviso por veinte veces, recibirá diez francos en sellos de correo, previo envío de números justificativos.

### IMPERIAL HOTEL

El más cómodo, elegante y confortable

Servicio esmeradísimo

Cocina excelente

### CANTINAS

desde un colón a más precio acaba de recibir un gran surtido de Francisco Antillón. También un surtido de bonitos y elegantes sombreros, que se realizan a precios bajísimos y sin competencia.

### Dr. E. A. FRIIS

Cirujano Dentista Americano

Trabajos en oro

Puentes, Coronas, Calzas, etc., etc.

Dentaduras artísticas

CALLE DE LA SABANA

CASA QUE FUÉ DE DON TELÉSPORO ALFARO



Compuesta de Aceite puro de hígado de bacalao de Noruega, con Hipofosfitos de cal y de soda. Es la cura más rápida, más permanente y más positiva de la

## ANEMIA

Esta enfermedad ataca con más frecuencia a las mujeres, debido a que la sangre de la mujer contiene más agua y menos hemoglobina y menos sustancia mineral que la del hombre. La Emulsión de Scott es el

## REGENERADOR DE LA SANGRE

por excelencia; la purifica, la nutre, la enriquece; restituye al cuerpo las carnes y las fuerzas, y da al rostro el color rosado de la buena salud. Es el reconstituyente más poderoso y más eficaz, tanto para la niña que va a la escuela, como para la madre que cría. Muy superior a todos los vinos tónicos, píldoras y preparaciones de hierro que se recomiendan, los cuales ennegrecen los dientes; enferman el estómago; causan estreñimiento y no curan la Anemia.

Nuestra marca de fábrica, representada por un "hombre llevando a cuestas un gran bacalao," se encontrará adherida a las cubiertas de papel color salmón que envuelven los frascos de la Emulsión de Scott Legítima. Emulsiones que carecen de esta marca deben rechazarse como productos inferiores que no tienen más semejanza con la Emulsión de Scott Legítima que la que hay entre una moneda buena y otra falsa. La de Scott cura. Las imitaciones empeoran.



SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

## EL GRITO DEL PUEBLO

Director y Editor responsable,

J. A. Camacho

Redactor,

Ramón Ruiz T.

Administrador,

J. Pagés P.

APARTADO DE CORREO N° 540

Dirección telegráfica: "Manuel Díaz"

## SIGUEN LOS ENEMIGOS

"La República" de ayer nos dedica un artículo, en que tomando por agumento dos que vieron la luz pública en las columnas de nuestro diario, afirma que nos hemos descubierto; es decir, que cogidos en una trampa, se nos cayó el antifaz y quedaremos netamente nacionalistas.

Los enemigos no han descansado y ya se ve, nos estaban esperando en el mejor desliz para poder argumentar con razones, pues sus argumentaciones eran inconcretas é injustas: mal que les pese, hoy tampoco tienen razón, el desliz que sorprendieron no es tal y se lo vamos á probar.

En el primer artículo decimos que el nacionalismo está pie firme con su gran electoral, y lo decimos porque es verdad, y todavía se nos tiene la única electoral sensata y verídica, formada en la lucha de uno contra todos y en las urnas, á donde los guió un ideal cierto, razonable y de todos modos más legal que la que el zúñiguismo, con malas mañas, trata hoy de asumirse como propia. Don Cleto González Víquez es Jefe de un gran Partido, que tiene doctrina, hombres que piensan, luchadores que fueron al combate persiguiendo una causa, y don Tobías Zúñiga es el irrisorio Jefe de la "Unión Republicana".

"La Unión Republicana" fué una gran entidad y quedó destrozada por el arte maquiavélico con que surgió el de menos merecimientos.

"El Partido Nacional" ha seguido firme, sin pisotear sus doctrinas, y hoy más fuerte y más, mucho más aceptable que ayer, pues está al frente de un enemigo, por todos conceptos digno de que se le combata.

Con Zúñiga iríamos á hacernos cómplices de un delito de lesa patria!

"El Partido Nacional" lo tienen que reforzar los hombres que quierieran castigar una infidencia; lo deben militar hoy los mismos que lo combatieron ayer, pues con los nuevos rumbos políticos, es más honrado estar al lado del enemigo franco, que al que á nombre de amigo sólo es un déspota que pisoteó á los otros Jefes de la "Unión Republicana".

Estar al lado de la traición?

O estar al lado del enemigo digno, que representa mejor los intereses que á nadie le ha arrebatado?

—Para el primer caso fuera menester ser un hombre sin criterio, un bestia, un alcornoque y más que

nada, un infeliz digno de desprecio! No sería digno de desprecio, el que sabiendo que se le ha ganado su dinero con dados falsos no se atreve á defenderlo? Contesten ese dilema.

—En el otro caso no; allí solo se deponen los argumentos personales, las teorías bastardas. En Costa Rica no hay partidos opuestos y sí personalismos; naturalmente que al quedar en la contienda salpicado de lodo una de las personas que se discutían, la otra, ó sea González Víquez, toma proporciones más halagadoras y mucho más honradas: ¿por qué no hay que reconocer con entereza de carácter lo que piensa el criterio del hombre que no es esclavo?

—Porque el Jefe lo manda! Que mande cuando tenga argumentos, pero nó cuando él mismo esté abrumado por el peso terrible que lo atropelló y no callemos los luchadores que no aceptamos á los de la carta falsa.

Ya ven si hay solidez en nuestros argumentos; y en cuanto á que negamos en el otro artículo ser nacionalistas, hemos dicho que no lo somos y mal que les pese, el mismo sotismo y fernandismo saben bien que no lo somos.

Lanzamos la idea de un cuarto candidato, porque creíamos que era la única medicina para el que acusábamos, no solo nosotros y sí todo el sotismo y la mayor parte del fernandismo; la lanzamos guiados por nuestra energía y sin inspiración de alma viviente y en fin, la creíamos digna de disensión y cuando menos la sostendríamos contra todo evento.

No podemos estar con el zúñiguismo después de la convicción plena de su engañosa manera de triunfar, fuera preciso abdicar de todo nuestro criterio.

Y mañana, triunfante Zúñiga, lo combatiremos aquí, en el extranjero, en la cárcel ó en el destierro, en todas partes y entonces, envalentados por la cobardía de los hombres que lo pudieran hacer triunfar, ¡ay de ellos, ay de ellos!

Hoy nos callamos, mañana no. Hoy esperamos confiados en la integridad de los honrados que nunca se mancharán, mañana señalaríamos el Calvario por donde se llega á la Gloria!

Fuimos sotistas y habiéndolo sido no se puede ser zúñiguista.

No somos nacionalistas, pero si no se levanta una bandera nueva que nos aliente, seremos nacionalistas; es un partido que no nos engañó, que no nos quitó nada con malas artes y digno hoy de ser reforzado por ser más cuerdo él que Zúñiga.

Si dudan de lo leal de nuestras afirmaciones levanten un nuevo estandarte y ya nos verán!

¿Porqué también, visto por don Tobías lo imposible de su ser, no cumple como manda Dios?

Prueben que no hubo enredos y nos callaremos!

No somos nada hoy, pero al poder creer que el zúñiguismo saldrá con las suyas, trabajaremos hasta reventar por la candidatura de don Cleto González Víquez.

La partida está empeñada y esperamos mucho en los últimos ocho días.

Antes que permitir atropellar nuestro criterio preferiremos la muerte.

Antes que Zúñiga, la derrota!

Volvemos hoy á invitar á los sotistas y fernandistas á la derrota altiva, antes que patrocinar lo que nos repulsa el corazón.

No nos hemos contradecido, lo que hay es que tenemos valor de nuestros actos y que á nuestro criterio no se le ata al carro de la esclavitud.

Eso es todo y seguimos siendo ante todo, sotistas; veremos en el porvenir!

## EN EL ECUADOR

En los campos de Riobamba sonó el clarín que anunciaba á la tierra oprimida, que se abría la lucha del pueblo contra la tiranía: á su eco mágico respondieron unidos los hijos de la libertad y en su paseo triunfante y glorioso, juraron llegar hasta la casa de los Poderes mal sostenidos y peor administrados.

El capitolio de Quito tembló!

La lucha iba á ser terrible y la ecuatoriana tierra se preparaba á ser teatro de aquella contienda de hermanos, que el mundo entero se disponía á contemplar desde el exenarario de la vida, sin otro ideal que ver castigados á los culpables, que no quieren fundar Repúblicas y en el poder se olvida de la fe jurada á la Constitución y en sus demencias incensatas, acarrear la guerra

No hay que olvidar que así se hizo República en Francia, en Estados Unidos y así se hará en Venezuela, Colombia, Ecuador; es preferible el progreso de la paz aunque sea lento, pero en la América latina, donde con sangre se amasó nuestra independencia, no se pueden aguantar tiranos, y debido á los tiranuelos que nos persiguen, la paz la tendremos que labrar lloviendo pólvora y fuego, hasta hacer las Repúblicas verdaderas que Sucre y Bolívar, Mirandas y Páez, tanto soñaron.

Por eso el glorioso General don Eloy Alfaro, al ver su querida tierra oprimida, se lanzó sin vacilar á luchar por las instituciones liberales que tanto recibieron de él en mejores días. Su nombre sólo fué un triunfo y cuarteles enteros lo proclamaron, siendo la revolución más rápida que hemos presenciado y la que con menos sangre llegó al capitolio á garantizar la libertad y el derecho.

Soy yo admirador de ese gran liberal ecuatoriano y quiero rendirle público mi frenético aplauso; me descubro ante el "Héroe del Deber". Los masones de Costa Rica han enviado sus congratulaciones al hermano triunfante.

Los liberales, sin ser masones, también somos hermanos y debemos felicitarlos por la gloriosa campaña de uno de los padres del liberalismo republicano

Señor General Alfaro: recibid por medio de las presentes líneas el testimonio de admiración de los Redactores de EL GRITO DEL PUEBLO.

R. A. R.

## EN EL TREN

Con la monotonía de estilo me dormí en el cómodo asiento de un vagón de primera. Desperté en Juan Viñas, es decir, en el almuerzo.

Yo cuando viajo soy un *Lord*; en seguida ordeué se me sirviera media botella de tinto de Burdeos y la diabla de la niña, porque en Juan Viñas son niñas, me vió cara de rico y me empujó una entera de "Montferrant" que valía dos pesos.

En virtud de lo antedicho, me constituí Dios y Señor de aquella "Montferrant" que sólo importa Laporte, el de Cartago, y dando una ojeada á la mesa vi que estaba rodeado de *machos*; con dolor lo ví, pues el "Montferrant" ó sea el vinillo superior, me había dado ganas de hablar. El diablo que se mete en todo hizo que me equivocara y que el *calirito* de mi derecha resultara criollo y por añadidura fernandista; usted es el Redactor electista de EL GRITO — me dijo—y yo le contesté: no señor, yo soy el que no acepta la fusión que nos ultrajó; y de origen sotista, con una cuna de muy buenos pañales, entiéndalo bien!

Después de una larga discusión acerca de la mala jugada de que habíamos sido víctimas inocentes, el fernandista me dejó de ver como electista y en un camino más franco se expresó en términos halagadores de un cuarto candidato y decía: "yo soy elector y no he querido aceptar á Zúñiga desde el primer momento, fui obligado por don

Máximo á hacerle una visita de cumplimiento, porque de todos modos nada pierdo con dejarlo creer que votará por él; el día llegará y entonces, bueno es el botallón que se habrá de llevar".

El señor elector, caballero muy cumplido, opina que un cuarto candidato es su ideal y aun más, me prometió al llegar á San José irme á ver y hasta permitirme que lance su nombre como candidato en la materia; esto es, apoyando la norma de nuestro diario.

El tren resolvió poner fin al almuerzo y yo á la "Montferrant"—que el señor fernandista burlando mi deseo pagó muy espléndidamente—prendí mi oloroso "Machado" y le comuniqué un susto al amigo, porque salimos amigos, para que él diera fuego á su ídem y al separarnos en el carro convinimos en el miércoles vernos en San José, si Dios no disponía otra cosa y la Virgen de los Angeles no le mandaba un tétano infantil á don Tobías.

Sería gracioso que le diera al candidato morzuelo!

Ese elector es honrado y quedó más valiente que un Cid ultrajado; yo espero mucho bueno de él y hasta me prometo después que ganemos la campaña, hacerlo pagar una caja de vinillo Superior, que me la beberé á la salud de los hombres dignos y sensatos.

## GUARDIA DE HONOR

Antier de jamos el "Gran Consejo de Familia" en plena reunión, deliberando sobre el porvenir de al-

gunos puntos primordiales de su gobierno en ciernes; hoy vuelve nuestro misterioso pajarito con su piquito parlante lleno de noticias graves, que de fijo han de agradar á nuestros lectores.

Si no recordamos mal, dejamos á Ascensión en "Golfo Dulce", á Cleto en Panamá estudiando la fiebre amarilla, y á Luis pasando la luna de miel como Sacristán de San Lucas; también dejamos al señorito Ministro de Guerra, machete en ristre, tratando en Nicaragua con José Santos la invasión de Costa Rica para proteger al papá, contra todo evento; pues bien, todo quedó aprobado en segundo debate, solo que las noticias que nos trae hoy el pajarito informante son que en la tierra de los lagos, tienen revuelta interna y tendrán que ocuparse de ellos antes que meterse en camisa de once varas.

Hay revolución en Nicaragua? Eso dicen y si no la hay, está para sonar de un momento á otro.

El parte del Ministro en ciernes esté concebido en estos términos: "papá, está oscuro y huele á queso."

Conque no hay que olvidarlo, los señores del Consejo están muy ocupados con lo del queso, y hoy no se podrán dar más noticias; mañana sí, pues esta es la hora que revolotea sin cesar, el querido pajarito, sobre las grandes cabezas de aquellos elegidos.

Nota:—A última hora de la noche salió Juan Rafael de la casa presidencial y le dijo á don Agustín, que estaba en la esquina, "voy corriendo al telégrafo, porque nos anuncian que en la vecina hay olor de queso fuerte".

COLABORACION

Vivir ó morir

¡Soy pasajero en el tren expreso de la vida, que anhelante cambiaré de rumbo!

¡Quiero viajar, seguir viajando, pero en la barca eterna de la muerte; y allí, donde nos dicen que hay paz y reposo, aligerar los infortunios abrumadores que como únicos compañeros solo he tenido en el fatal viaje de mi existencia!

Vivir ¿y para qué?

La muerte es la verdadera vida ó cuando menos, si perdura el alma, el principio cierto de lo cierto, —la eternidad!

No me infunde pavor ese viaje sin retorno; es más, lo quiero, soy un negador de todo lo creado y necesito comprender la muerte.

Yo amo la muerte porque en ella no hay desengaños!

La quiero como medida redentora en las torturas de la vida, de esa vida falaz y mezquina que desgarrará los sentimientos del corazón.

Vivir es cobarde; hay que envilecido negar los sentimientos y disfrazado en el carnaval humano existir sin amar, sin creer, sin sentir y la vida es amor, sentimiento, fé—lo que no está, ni ha estado jamás en el corazón que Dios creó para vivir—

El amor,—sublime embeleso de la vida, único ideal soñado al cual quiere caminar la humanidad en su

tren expreso y que jamás llegará, porque no tiene estación,—no existe, y si existe, lo han pisoteado los hombres, lo han negado las mujeres

La barca de la muerte es más segura con su puerto en la eternidad!

Oh! pero si allá tampoco existiera amor, qué seríamos sin amor, en la eternidad la muerte!

Vivir ó morir—ese es el problema.

Con la vida se desgarran los sentimientos!

Con la muerte se consigue lo desconocido!

En una hay calor, en la otra frío.

La lucha, es el aliciente de la vida; la tranquilidad eterna, es la amenaza de la muerte.

Quiero cambiar de rumbo?

En el tren expreso camino, frío y solo cual la muerte, necesito un ideal, no puedo embarcarme en la barca de la eternidad porque allí no se ama, allí no se lucha y yo no puedo vivir sin amor y sin luchar!

Oh! ideal querido, desconocida por todos y sólo por mi amada; por tí, por tí voy á vivir!

Tú serás mi derrotero y de hoy más te perseguiré!

Tú darás calor á mi ideal!

Tú animarás las nieblas en que vivo y llevarás, amor á mi corazón, fé á mi sentimiento y alegría á mi espíritu.

De rodillas ante el gran ideal! Existe la dicha y la voy á buscar.....

SOLITARIO.

INFORMACION GENERAL

Rajonadas

Aseguran los del círculo *masónico-panterista* que cuenta con un número suficiente de electores para el triunfo del señor Zúñiga; y aún, dicen, que les sobra para regalar. Si es así, cómo se explica que los hijos del mismo señor Zúñiga y un numeroso grupo de sus partidarios tengan en verdadero asedio á unos cuantos electores sotistas que no han querido firmar por la candidatura impuesta? Creen esos señores que á esos electores sotistas, que pertenecen á esta ciudad, se les ha ofrecido hasta el cielo con tal que voten por Zúñiga y nada han conseguido? Si tienen suficiente número de electores, á qué entonces andar mendigando votos con súplicas y lloriqueos? Que contesten!

Maestros

Don Chico Conejo, *panterista*, está que se las pela por averiguar cuando sale el nombramiento de maestros. Ya no pide sino que exige en "El Derecho" que publiquen cuanto antes esos nombramientos.

Tenga Ud. seguridad, don Chico, que lo que es de esta echa se la quedamos debiendo!

Telegramas

¡Qué vivos son estos panteristas de "La Unión Republicana"! Pues no publican unos famosos telegramas de varios pueblos, firmados por los corresponsales, diciendo todos ellos (¡oh casualidad!) que los electores de sus respectivos lugares votarán por don Tobías.

Como son muchos los famosos telegramas, dicen los panteristas, se ven en la necesidad de publicarlos un poco reducidos..... á la mentira.

A otro perro, señores de la escuadra y del compás!

Teatro

Gran entusiasmo se nota por el debut de la Compañía del señor Ureña y es de esperar que el público josefino sepa recompensar los esfuerzos de ese joven actor, que con aplaudible empeño trata de formar una Compañía Nacional, digna de la cultura de Costa Rica.

Nos proponemos hacer revistas teatrales y ver si alentando á la juventud que empieza, llegan á conquistar los laureles porque trabajan.

Cuarteles

Prohíbanse, á todo trance, las ventas de embustes y café, en los cuarteles, pues no les alcanza á los soldados el sueldito para sus antojos; indispensablemente que teniendo á la vista dulces y demás, se enjarran fácilmente.

Turno

Hemos visto la lista de las personas que formarán los comités del turno de la Merced, el día 4 del presente, y por la animación que se nota entre las personas del directorio, podemos asegurar que será concurridísimo y de buenos resultados.

Toros

Espléndida promete estar la corrida del domingo 4 del presente mes; el afamado "Chispa" ya tiene escogido el ganado, y quien lo ha visto y entiende en estos achaques, dice que es el mejor que habrá salido á nuestra plaza. ¡Bien por "Chispa"!

Ataque

Anoche varios *zuñiguistas* atacaron á nuestro Director y... buena paliza llevó uno de los atacantes por meterse á redentor.

Si estos hechos se repiten vamos á publicar los nombres y hacer buen escarmiento para ejemplo de los demás.

¡Qué modo de defender sus doctrinas?

¡Así no llegan más que á la Policía!

Pronto

De un momento á otro anunciaremos grandes novedades en los rumbos políticos.

El *zuñiguismo* está perdido, no hay esperanza!

Este gallo que no canta

Algo tiene en la garganta.

—Este gallo cantará,

Y á muchos les pesará!

Parada

Algunas respetables personas se han acercado á nuestra oficina con el fin de hacerle presente al señor Comandante de Plaza, cambie las horas de parada en la mañana, en lugar de las 7 á las 7 1/2.

Error

En nuestro número de ayer aparece febrero 29 en vez de marzo 1º. Los señores cajistas resolvieron en vista de lo excepcional este año en Costa Rica, hacer á febrero dar á luz un día más, como á cierto candidato EL GRITO DEL PUEBLO que lo va, no decimos si hacer dar á luz, hasta hacer dar fenómenos.

Algeciras, 28.—Un delegado á la conferencia, entrevistado relativo sobre la situación que primero acusa la prensa francesa de dar expresión á la opinión que existe fuera del Congreso. Esto lo calificó dañino, malo y demuestra además que no entiende lo que significa la conferencia. Estas negociaciones han de tener lugar á fin de preparar el terreno. La situación que se ha presentado es muy desafortunada. El convenio celebrado entre Francia, España é Inglaterra, tiende á establecer la paz perpétua entre las potencias mediterráneas y de arreglar de una vez para siempre las cuestiones de Egipto, el canal de Suez y el estrecho de Gibraltar. Todas las potencias están satisfechas excepto Alemania, pero esta no objetó nada sino hasta el momento crítico, de la derrota de los rusos en Mukden. Entonces Francia ofrecióse garantizar la puerta abierta. Alemania lo rechazó pidiendo un arreglo internacional. Encargándose de hablar en nombre de las potencias, quienes no la autorizaron para hacerlo. Alemania únicamente pretende tener agravio. La actitud de Francia en aquel entonces, como la actualidad, fué aceptada por todas las potencias á excepción de Alemania; pues todo el mundo con la citada excepción, considera su actitud racional y moderada. Cuando todo pareció arreglado se mete el Kaiser del modo ya típico de él haciendo gratuitamente una segunda cuestión sin fijarse que todo ha cambiado desde mil ochocientos setenta. Las dificultades actuales placen solamente al Sultán, quien copiando á su hermano de Constantinopla, trata de poner en desacuerdo á las potencias occidentales. La interpretación que da Alemania á la puerta abierta, parece sea sacar todo lo que se pueda sacar sin meter nada. Alemania pues quiere adoptar sin código enteramente nuevo desconociendo todo derecho geográfico y financiero existente.

Petersburgo, 28. — Hoy expidióse un úkase convocando la asamblea nacional para el diez de mayo próximo. Este decreto se publicó contra los deseos del círculo reaccionario, demostrando que el Emperador se ha librado de la influencia de los amigos de la autocracia; significa esto que Witte domina otra vez la situación. Este hombre público ruso aboga francamente por una reconciliación con Inglaterra, y ha entablado negociaciones con este fin. Si las miras de White se llevan á efecto, tendrán sin duda el resultado de atajar las ambiciones de Alemania.

Londres, 28.—Un telegrama de Teheran avisa que los persas muestran mucho interés en las negociaciones encaminadas á entablar mejores relaciones entre Gran Bretaña y Rusia. Se aconseja al Sha promulgar una constitución como único medio de salvar el país de la repartición entre estas 2 grandes potencias.

Algeciras, 28.—La comunicación escrita en el informe que Mr. Revoil le entregó á Radowitz, pone fin prácticamente á las conferencias privadas y conversaciones particulares. En su última nota, Radowitz rechazó la propuesta de encargar la policía marroquí, en los puertos marítimos, á oficiales franceses y españoles, objetando que tal organización no tiene un carácter propiamente internacional; los delegados alemanes expresáronse dispuestos á examinar cualquiera propuesta que esté basada en derechos iguales para todos.

Havre, 28.—Ha llegado la estatua de Franklin, regalo que ha hecho el banquero americano Hayer á la nación francesa; se la colocará al final de la calle Franklin, en París.

## Zapatería Española

— DE —

### Manuel Escorriola

La más antigua y la que ha dado mayores garantías á su numerosa clientela. Tiene un variado surtido de materiales escogidos y ha bajado sus precios á la altura de la situación. Envíos por correo á todas partes del país libre de portes.

### ¡La verdad se impone!

LA ZAPATERÍA ESPAÑOLA no necesita de mucha propaganda sus clientes la hacen muy buena al recomendar sus trabajos que siempre son de primera calidad. No contentos con el calzado que se hace aquí se ha obtenido instalar un taller especial en España de donde ya ha llegado la primera remesa de calzado que se exhibe en su nuevo y elegante escaparate y que ha causado la admiración de los transeúntes. Se hacen todos los estilos, francés, español, y americano.

A LA PERFECCION

### Dr. JULIO BORBON O.

MEDICO CIRUJANO

Despacha frente á La Alhambra, cuarenta varas antes de llegar al Parque Central.

Horas: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p.m.

*A los pobres no cobra consulta*

## LA ULTIMA JOYA

Empresa de funerales y carruajes

— DE —

### JACINTO CARBONELL

Ofrece al público un servicio completo de coches para paseo, teatro, matrimonio, bautizos etc.

El ramo de funerales es completo y el establecimiento cuenta con lo mejor y más económico: ataúdes desde \$ 2 00. cajas mortuorias, catafalcos de varias clases, carro, fúnebres elegantes, y de 1ª 2ª. También se hace cargo de las invitaciones y coronas.

En la actualidad ofrece al público un ataúd y carro fúnebre de 3ª clase tirado por dos caballos americanos, todo por \$ 25 00.

—SERVICIO CUALQUIERA HORA DE LA NOCHE—

## PALACE HOTEL

R. C. CHILDS, — PROPIETOR

FRANK MADURO, — MANAGER

Hotel de primera clase, elegantemente amueblado, que ofrece toda comodidad á los pasajeros y pensionistas. El Restaurant está bajo dirección especial, satisfaciendo todos los gustos.

ARREGLOS CONVENCIONALES

# SE PUEDE APRENDER A HABLAR

# INGLES

# EN TRES MESES

Profesor, H. J. EDWARDS

La Academia de Inglés, frente á la casa del dentista Rafael Meza N.

# TIPOGRAFIA ALSINA

## TRABAJOS ARTISTICOS Y COMERCIALES

Unico establecimiento en el país que cuenta con los mejores elementos. Ha recibido un variado surtido en papelería desde el más fino de puro lino hasta el más inferior para periódicos. Se venden también cartones

Tintas de la casa Lorilleux & Co. a 13 colones lata de 10 kilos

Para cartelones tenemos una variedad de tipos bien visible.— Para cartulinas hay varias clases de plumillas y góticas.— Para esquelas mortuorias la variedad es inmensa contando desde la clase más fina hasta la mediana.

Esta empresa se hace cargo de la impresión, rotulación y circulación de invitaciones mortuorias, á toda hora del día y de la noche, contando con personas dispuestas á dar el más exacto cumplimiento.